
不用酒店指定的婚庆公司，就要交“场地费”

婚宴办得真窝心
本报见习记者 石伟
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开创淄博居住的
精装“全成品”时代
——— 上湖御园精装引领淄博市场

精耕细作 专注执行

上湖御园的部分高层及洋
房之所以提供精装修“全成品”，
是顺应房地产发展的潮流，亦为
达到低碳环保的目标方便部分
业主拎包入住而做的努力。

精装交付对开发商的执行
力是很大的考验，其一是如果
建筑施工质量参差，缺乏前期
产品多样性的研究造成建筑硬
伤会影响精装效果；其二是要
满足业主的个性化要求，需提
供多样化的选择；其三是交房
时间，往往因精装施工而延迟。
不过，淄博集成房地产发展有
限公司秉承务实严谨的香港精
神，兼具一线城市成熟的精装
修产品开发经验，为落实项目
最高端定位，仍决定在上湖御
园项目中率先开发以精装交付
的高端住宅产品，用行动引领
行业未来。

评 判 精 装 房 优 劣 的 先 决
条件，是产品是否出现因工程
质量引起的渗漏。在淄博市很
多小区出现房屋渗水、漏水，
其住户深受其扰。因此免受渗
漏之苦，安享乐居之愿尤为深
切。淄博集成对此问题进行了
专项考察调研，从材料与施工

工艺等方面着手，并按《建筑防
水工程技术规程》要求严格施
工，提高工程防水质量，更针对
重点部位按超标准加强防水措
施。在外墙、屋面、门窗、厨卫方
面采用高标准施工防范措施，
渗 漏 的 可 能 性 可 减 至 最 低 限
度，为室内的精装修施工提供
有效保障。

前期介入 批量运作

上湖御园的精装设计及前
期准备工作，不是在业主验收
毛坯房之后才开始进行的，上
湖御园为此专门成立了精装修
部，于项目建筑蓝图和工程建
设早期已开展工作，对户型功
能、厨卫设备、管道排布、智能
系统等做了全方位改进，使空
间利用更为人性化。相对而言，
业主自行装修，总会要为不合
理的建筑布局翻工改装。精装
修交房让业主省心、有多个方
案供选择、节省成本、加软装即
可入住，精装修的批量生产不
但能够提高建设速度、节省材
料，而且可以加快业主的入住
时间。可以说，首先推出精装的

“全成品”的上湖御园走在了市
场前沿，且对于“全成品”的定
义和理解、远远超出了一般意

义上的市场认知！
上湖御园聘请深圳广田设

计院知名设计师操刀，根据户
型特点和空间结构量身设计和
专门定制家私，最大程度的凸
显和满足业主的个性化需求，
也是对“全成品”的进一步阐释
和深化！

小区档次 全面提升

上湖御园精装“全成品”涵
盖建筑品质、室内装修、园林会
所和居家设施等方方面面，在
项目建设和交楼过程中，上湖
御园将全方位关注建筑和居住
品质，通过完善的客户服务体
系，有效整合相关资源，为业主
提供一个具备国际标准和标杆
意义的“全成品”生活空间！

显然，上湖御园的“全成
品”战略、远远超越了流行的

“精装修”概念——— 它所关注的
不仅仅是业主的私有 (室内 )空
间本身，而是涵盖室内、室外空
间以及社区配套的一次全方位
的综合品质和服务的提升，它
所能给业主提供的，也不仅仅
是“房子+园林”，而是基于各种
空间概念和配套资源整合之上
的 一 种 独 特 生 活 方 式 的 整 体

“解决方案”！

2012年5月，位于留仙湖畔的上
湖御园即将在淄博市范围内首度
推出精装修“全成品”概念。精装交
付是国家有关部门多年来倡导的
住宅交付标准，并会逐渐推广成为
强制执行的标准。住房和城乡建设
部副部长仇保兴曾指出：“为推进
建筑节能，精装修房屋将是今后的
发展方向。”上湖御园正是淄博市
首度实践精装交房的项目，按照目
前的装修标准计算，每平米的成本
在1500元-2000元左右。
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结婚旺季的“红5月”即将到来，准备结婚
的新人们忙着寻找举办婚宴的酒店。不少新人
酒店预订得很不痛快，他们遭遇了酒店的“捆
绑式消费”：如果不用酒店指定的婚庆公司，就
要交1000—8000元“场地费”。

记者调查>> 办婚宴的酒店指定婚庆公司
为了了解酒店的真实情况，

记者以新人的身份拨打十几家
酒店预订婚宴，在谈到婚庆主持
时，这些酒店都明确表示，婚礼
要用酒店指定的婚庆公司，不用
酒店指定的婚庆公司，要收“场地
费”(或入场费)，费用1000元—8000

元不等，而其中不乏星级酒店。据
了解，指定婚庆公司已经是婚庆

行业的一个潜规则了，而今年尤
为严重。能够举办婚礼婚宴的酒
店都有一家联营的婚庆公司。酒
店婚庆公司联手，结婚的新人很
受限制，不能有更多地选择；如
果你想选择自己中意的婚庆公
司，就得额外交费，不交费你就
得用他指定的婚庆公司。既不想
交费，又想用自己选中的婚庆公

司，对不起，你到别的地方举行
婚礼去吧，因为现在办婚宴是卖
方市场。

业内人士认为，酒店婚庆公司
联手很容易形成行业的垄断，使一
些无法与酒店联营的婚庆公司减少
了生存的空间。据了解，很多联营的
婚庆公司都是有关系的，和酒店没
关系的婚庆公司，根本挤不进去。

婚庆联盟>> 可为新人提供更高质量的服务

市民反映>> 能办婚宴的酒店太少被宰无可奈何
见到吴女士时，她正跟女伴一

块在婚纱店里试婚纱。她告诉记者，
虽然很早就忙活着找办婚宴的酒
店，可最近才刚刚定下来。她说，他
们先是联系好了婚庆公司，婚礼的
形式、内容也谈妥了，可是再去预订
酒店时，却被告知如果带自己的婚
庆公司要多交2000元的“场地费”，而
用酒店指定的婚庆公司则不用交

钱。“大部分酒店都让用他们的婚庆
公司，现在忙着结婚，哪有时间在乎
他们收费合不合理啊！我们看中了
自己找的婚庆公司，就找了家‘场地
费’比较低的酒店。”吴女士说。

无独有偶。刘先生刚刚办完婚
礼。他用的是酒店指定的婚庆公
司，又额外交了 1 0 0 0元的“场地
费”。“我们是担心不用他们的婚庆

公司，婚礼会上会出现什么问题。”
刘先生说，结婚是大事，能顺顺利
利就好，多花点钱也就无所谓了。
然而，刘先生对给他主持婚礼的婚
庆公司，很不满意，服务并不理想。

很多市民对酒店指定婚庆公
司非常反感，现在淄博办婚宴是卖
方市场，能够承办婚宴的酒店太
少，消费者实在是无可奈何。

人民西路一家星级酒店的
李经理告诉记者，他们确实有自
己的合作婚庆公司，在办婚宴时
会推荐给消费者，但是对于外面
的婚庆公司也是“一视同仁”，允
许进酒店办婚庆，但需要交纳一
定的入场费。

李经理说，酒店与婚庆公司联
营的最大好处是能为消费者提供

高质量的婚庆服务。婚庆市场鱼龙
混杂，新人很难获得高水准的婚庆
服务，所以酒店都是选择无论是口
碑还是服务质量，在淄博市都居前
几位的婚庆公司合作，这样能够保
证婚庆公司的服务质量，而一旦出
现服务不过关的现象就会终止合
作关系，实现对婚庆公司服务质量
的监督。

淄博金喜洋喜庆礼仪公司与
淄博饭店是合作伙伴，公司经理于
建涛先生说，去年淄博饭店通过竞
标选择了10多家婚庆公司作为合
作伙伴，全部都是有经营执照而且
资质较好的公司。他说，联营的方
式可以帮助酒店与婚庆公司实现
资源共享，从而为消费者提供更为
多样化的婚庆服务。

消保声音>>

消费者有独立选择的权利
淄博12315投诉服务热线客服人员告诉记者，如

果新人在预定酒店时被明确告知了，那么消费者有
自己独立的选择权利，或者拒绝酒店，或者与酒店进
一步协商；但如果酒店没有明确告知消费者，而是强
迫消费者去接受自己指定的婚庆公司，那么就侵犯
了消费者的自主选择权，消费者就可以投诉举报。

一位顾客正在挑选婚纱。 本报见习记者 姜文洁 摄
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